

Selbstporträt

Wenn sich jemand anderen Menschen „präsentiert“, dann möchte er/sie meist ein bestimmtes Bild von sich vermitteln.

Viele Künstler stellen sich selbst dar, *Selbstporträts* bilden eine eigene Gattung deren Tradition bis zur Renaissance zurückreicht.

Beispiel: **Albrecht Dürers** „**Selbstbildnis im Pelzrock**“, 1500, Öl auf Holz, Alte Pinakothek München

Dürer-Bild hier
einkleben

„So schuf ich, Albrecht Dürer aus Nürnberg, mich selbst mit charakteristischen Farben im Alter von 28 Jahren.“
(Text der lateinischen Inschrift im Bild)

Andere Künstlerinnen und Künstler – vom Maler *Rembrandt* im 17. Jahrhundert (Barockzeitalter) bis zu heute – haben die Selbstdarstellung aber auch zweckentfremdet. Sie bedienen sich dabei verschiedener Kleidungsstücke und Requisiten, um auszunutzen, dass diese die Aussagen über ihre „Person“ beeinflussen.

| Erzielte Wirkung | Gestalterisches Mittel |
|------------------|------------------------|
| | |

Fotografisches
Selbstporträt Beispiel
hier einkleben

